

Program Studi S1 Keperawatan
Fakultas Ilmu Keperawatan dan Kesehatan
Universitas Muhammadiyah Semarang
September 2018

ABSTRAK

Arina Nadya Falha

HUBUNGAN ANTARA DUKUNGAN KELUARGA DENGAN ANSIETAS PADA PENDERITA KUSTA DI RUMAH SAKIT KUSTA DONOROJO JEPARA

xi + 55 Halaman + 13 Tabel + 3 Gambar

Penyakit kusta termasuk dalam salah satu daftar penyakit menular yang angka kejadiannya masih tetap tinggi di negara-negara berkembang terutama di wilayah tropis (*Weekly Epidemiological Report World Health Organization*, 2011). Beberapa masalah psikososial akibat penyakit kusta ini dapat dirasakan baik oleh penderita kusta maupun keluarganya, seperti perasaan malu dan ketakutan akan kemungkinan terjadi kecacatan karena kusta, ketakutan penderita menghadapi keluarga maupun masyarakat karena sikap penerimaan yang kurang wajar, dan upaya keluarga untuk menyembunyikan anggota keluarganya yang menderita kusta karena dianggap aib, atau bahkan mengasingkan anggota keluarga karena takut tertular penyakit kusta (Zulkifli, 2003) hal tersebut akan meningkatkan ansietas pada pasien kusta. Jenis penelitian adalah penelitian deskriptif korelasi dengan menggunakan rancangan bentuk *cross sectional design*. Populasi pada penelitian ini adalah penderita kusta di wilayah kerja Rumah Sakit Kusta Donorojo Jepara di ruang rawat inap sebanyak 38 orang. Sampel penelitian sebanyak 38 responden dengan menggunakan teknik *total sampling*. Analisa data menggunakan uji *Pearson Correlation*. Hasil penelitian menunjukkan 29 responden (76,6%) mendapatkan dukungan keluarga dan 18 responden mengalami kecemasan ringan (47,4%). Hasil uji statistik dengan menggunakan *Pearson Corellation* didapatkan nilai p value = 0,000 ($p < 0,05$) dengan koefesien korelasi yaitu (-) 0,818. Nilai ini menunjukkan adanya hubungan yang kuat antara dukungan sosial keluarga dengan kecemasan pasien kusta di wilayah kerja Rumah Sakit Kusta Donorojo Jepara. Semakin tinggi dukungan keluarga maka kecemasan akan semakin ringan. Melibatkan keluarga dalam perawatan pasien kusta merupakan salah satu cara untuk meningkatkan kualitas hidup pasien, salah satunya adalah mengontrol kecemasan.

Kata kunci : Dukungan Keluarga, Kecemasan Pasien, Kusta